BIOGRAPHIE BANGOURA CAMILLE 1927 -- 1997

Issu d'une famille de Chef de la Tribu Tetchècra, Ethnie **BAGA** Temnè l'un des groupements issu du peuple Bantou arrière-petit-fils du tout premier Roi de guerre, du **Smanthore Satamonè BANGOURA**.

BANGOURA Camille Sama Gbélia est né le 18 Octobre 1927 dans l'île Kouffin Cheflieu, de l'ancien Royaume Smanthore et de la province du Rio Capatchez, dans l'actuel Sous-préfecture de Karnsar, Préfecture de Boké au Rio Nunez.

Fils de feu Antoine Gbélia et de Marie BANGOURA.

Recruté comme auditeur libre en 1936 par un missionnaire le Père Fey.

Camille est mis un (1) an après à l'internat de l'école de la mission Catholique de Boké, d'où il étudia jusqu'au niveau **CEPE en 1941**. Suite à la mort subite de son père il ne put continuer au plus haut niveau, ces études, mais reçu d'excellente formation en comptabilité. **De 1942-1944** il enseigna, à l'école de la mission Catholique de Kataco. Admit au concours de recrutement de gérant de la Compagnie Keramidas (LeKoya), il exerça à Boké Ville de **1944-1957**, puis commis expéditionnaire.

Exerçant dans cette compagnie Keramidas il a activement participé au titre de Leader au mouvement de la jeunesse Baga Union Basse Guinée, qui finit par faire bloc au **Parti Démocratique de Guinée PDG**. Il est internationalement connu lorsqu'en Octobre 1946 il participa à la toute première conférence panafricaine de Bamako Soudan Français actuel République du Mali.

Conférence qui donna naissance au Rassemblement Démocratique Africain RDA.

Camille, délégué de l'Union de la Basse Guinée et Benjamin de la délégation Guinéenne fut alors le plus jeune des **800** délégués africains présents à cette rencontre il avait **18ans**. Il est le premier politicien de la zone à oser prononcer le mot **RDA**, dans les régions côtières du Rio Pongo, du Rio Capatchez et du Rio Nunez sans crainte.

A leur retour du congrès de Bamako, il est membre fondateur du **Parti Démocratique de Guinée PDG**, alors Section Guinéenne du RDA à Conakry le **14 Mai 1947**. fi est élu membre de son tout premier Bureau Politique National BPN.

Le 16 Juin de la même année ils fondent la Sous-Section **RDA** de Boké, il assurera le poste de Secrétaire Général du Comité Directeur organisateur et grand rassembleur de ce mouvement, dans toute la côte Guinéenne jusqu'en haut Badiar.

En 1954 il est marié à sa cousine Oumou Bangoura, fille de feu Bobo Bangoura un ancien **Tirailleur 1914-1918 / 1939-1945**.

En 1955, il est l'un des membres Fondateurs influent du comité de Coordination du RDA, et avait participé à toutes les réunions de l'exécutif du dit mouvement. Il se fait distingué par son courage pendant la campagne électorale pour les élections toutes confondues, qui avaient données la victoire écrasante au rassemblement

démocratique Africain en **1956 et 1957 en AOF et en AEF**. Au mois de décembre de la même année il conduit avec succès le directoire de campagne du RDA à travers tout le Bagataye.

Le 15 Janvier 1957 le syndicaliste Africain Camille Bangoura participa à Cotonou, Dahomey, actuel République de Benin à la création de l'union Générale des Travailleurs d'Afrique Noire UGTAN. Un mouvement d'unité Syndicale Africaine pour la lutte d'indépendance, la défense des droits des Travailleurs et légalité humaine pour tous. Membre du Comité Directeur.

Partout où c'était chaudement disputer à la parole, sur le sort de l'Afrique noire et l'Algérie colonisé L'UGTAN était présente. De **1947 à 1957**, il est élu sur la liste ethnique conseiller de Boké à l'Assemblée Territoriale de la Guinée Française.

1956, il est élu sur la liste RDA conseiller municipale et cantonale de Boké puis Député après la proclamation de l'indépendance le 02 Octobre 1958, Membre élu du conseil de circonscription de Boké du 18 Mai 1958 membre du Comité Central du PDG RDA jusqu'en fin 1961.

En 1962, il a été décidé création de la première promotion des contrôleurs régionaux de travail et lois sociales, Camille voyant qu'il a été trahi et le manque de l'esprit de partage de la part de ses compagnons de lutte, décida de se présenté après quatre (4) mois de stages, un concours fut organisé, à la proclamation des Résultats 15 Candidats sur 90 présentés de la République furent déclarés validement admis ,figurait Camille Bangoura N° 35 110 à la Fonction Publique, selon l'arrêté du 15 Septembre 1962. Il exerça loyalement jusqu'à sa retraite à la CNSS de Kérouané en 1988. Il n'a jamais paru dans toute la Côte Guinéenne, particulièrement dans les régions, du Rio Pongo, du Rio Nunez et du Rio Capathez ,un grand chevalier de la lutte d'indépendance comme Camile.

Dans ces régions tous les chefs des cantons et les Colons le craignaient. Et plus tard, ces Compagnons de lutte, incorrecte, furent Jaloux de son prestige, son intégrité et son franc parlé direct d'alors, il n'échappera donc pas, à un complot politique de dénigrement et d'exclusion il est mis à l'écart, oublier puis livrer à la barbarie politique de violation des droits de propriété

Camille Bangoura fut un exemple de courage, de foi et de ténacités très patient, homme de paix. Malgré la non récompense de ces efforts consentis pour l'émancipation de **1946 à 1961** omis, il n'a jamais accepter contre l'honneur, le salaire de la trahison.

Il n'a jamais été interpelé, ni condamne toute sa vie durant, mais il est injustement victime d'arbitraire par une violence successivement opérer à Kamsar et Conakry entre **1964-1967** au nom du parti Etat répété en **1987-1999** dans le but de l'affaiblir politiquement, l'étouffé et effacer son nom de compagnon de l'indépendance. Il meurt dans une déception totale à Conakry le **05 Juillet 1997**.